

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Empleo: empresarios piden varias facilidades** Las federaciones de Empresarios Privados de Cochabamba, La Paz, Chuquisaca, Oruro, Pando, Potosí, Tarija y Beni solicitan 11 acciones para precautelar la capacidad financiera, conservar las fuentes de empleo y reactivar las capacidades productivas.
- **Decreto difiere impuestos para el sector industrial y las constructoras** Las federaciones empresariales privadas del país enviaron una carta al Ministerio de Economía donde plantean acciones al Ministerio de Economía. El Gobierno también prevé fomentar la creación de nuevas empresas.
- **Empresarios piden nueve acciones al Gobierno para proteger el empleo** Las federaciones de Empresarios Privados de Cochabamba, La Paz, Chuquisaca, Oruro, Pando, Potosí, Tarija y de Beni enviaron la mañana de este martes una carta al ministro de Economía y Finanzas Públicas, Óscar Ortiz, en la que solicitan 11 acciones para precautelar la capacidad financiera, conservar las fuentes de empleo y reactivar las capacidades productivas de las empresas del país.
- **Monotributo del 5% puede beneficiar a 180 mil mypes** La creación del nuevo régimen tributario SIETE-RG, que busca incentivar a emprendedores con el pago de un monotributo bimestral equivalente al 5 por ciento de las ventas brutas, puede beneficiar a aproximadamente 180 mil micro y pequeñas empresas a nivel nacional. Sin embargo, esta cantidad representa sólo el 30 por ciento de este sector.
- **Farmacias invalidan lista oficial de medicamentos por “precios irreales”** La Asociación de Propietarios Profesionales de Farmacias (Asprofar) denunció que más del 50 por ciento de los precios que figuran en la lista de precios de los medicamentos para tratar la Covid-19, publicada por el Gobierno, tiene un costo más bajo del que realmente les entregan las importadoras. Por esa razón, el sector se declaró en emergencia, rechazó publicar la lista y anuncia una marcha de protesta para el jueves.



- **Bolivia reportó 72.327 contagios de Covid-19** La jornada del martes se registró 1.146 nuevos casos positivos de Covid-19, con los que el total de personas infectadas sube a 72.327 en el país y el número de fallecidos, con 73 registros, se eleva a 2.720, informó el Ministerio de Salud.
- **Autoridades prevén “explosión” de casos en 15 días por marchas en La Paz, Potosí y la Llajta** Las movilizaciones de los diferentes sectores afines al MAS fueron rechazadas por varios sectores de la población. El Gobierno anuncia acciones contra marchistas violentos y dirigentes que promueven la protesta.
- **Leyes permanece estable, pero por la Covid-19 ya perdió el olfato y el gusto** La Alcaldía de Cochabamba confirmó el lunes que la autoridad se contagió el coronavirus.
- **Arias y Revilla, líderes contra la Covid, hacen pausa por su salud** Ambos lideran el combate en La Paz contra la pandemia. Revilla dio positivo a la prueba. El ministro Arias fue internado por una infección respiratoria aguda .
- **Cochabamba es la segunda región con más recuperados y decesos por Covid-19 en el país** El Ministerio de Salud reportó esta noche 1.146 nuevos contagios de coronavirus en Bolivia, lo que acumula a la fecha un total de 72.327 casos positivos. El número total de fallecidos llegó a 2.720 luego de que en esta jornada se notificaron 73 decesos más.
- **Revilla: Va a haber cuarentena rígida, la fecha está en discusión** El Alcalde paceño adelantó que se aplicará la medida por dos semanas, de acuerdo con las recomendaciones del Comité Científico del COED



- **Comité científico recomienda al COED de La Paz retomar la cuarentena rígida** La región registra una explosión de contagios y la saturación de sus servicios de salud. Aún no se tiene definido retomar el encapsulamiento total para iniciar con el rastillaje
- **Alcaldía de San José defiende uso de dióxido de cloro, pese a advertencias médicas** Autoridades del municipio josesano expusieron evidencias sobre la aplicación de dicho químico. Sin embargo, el Ministerio de Salud y la OMS no recomiendan el uso del mismo.
- **Sucre se encapsula de jueves a domingo y Alcaldía pide que la medida sea semanal** La Alcaldesa de la capital solicitará al comité de emergencia local que el confinamiento se replique cada semana, para contener los contagios.
- **Consulado en Argentina coordina repatriación de 200 bolivianos** Los compatriotas tendrán la oportunidad de retorno al país el 3 de agosto. Partirán buses desde la sede diplomática boliviana en la capital argentina.
- **Covid-19: Metalúrgica Vinto informa sobre 7 fallecidos y más de 20 contagios** El representante informó que se determinó el encapsulamiento en Vinto hasta el 31 de julio.
- **Desaparecen 30 cadáveres de la morgue** 30 cadáveres habrían desaparecido de la Morgue de Oruro, según denuncia de funcionarios de una empresa funeraria, quienes constataron ayer que los cuerpos ya no estaban en el lugar. La alerta viralizada en las redes sociales fue tan efectiva que incluso aparecieron personas que abandonaron los restos mortales semanas atrás.



- **Entre aplausos y escepticismo, Gobierno anuncia adelantar el aguinaldo de la Renta Dignidad** Aplausos, escepticismo y hasta críticas fueron los efectos del anuncio del Gobierno de adelantar el aguinaldo de la Renta Dignidad para agosto próximo en vista de la crisis económica causada por la pandemia del coronavirus.
- **Economía destinará Bs 300 millones para adelantar el aguinaldo de la Renta Dignidad** El ministro interino José Abel Martínez anunció que se beneficiará al menos a 900 mil adultos mayores.
- **Analista dice que anticipo de la Renta Dignidad es un paliativo y aconseja no exponer a beneficiarios** "Dada la emergencia que vivimos con la recesión que se avecina, hay que ayudar a la gente. Pero deben cuidarlos también. Ese es el detalle que deben trabajar las autoridades", dijo.
- **Núñez: Estamos dispuestos a dialogar para aprobar los fondos** El Ministro de la Presidencia manifestó este miércoles que hay disposición del Gobierno para conversar con los parlamentarios del MAS y dar curso al crédito externo para financiar el Bono Salud.
- **Gobierno reitera que el fondo del FMI no tiene condicionamientos de política monetaria ni cambiaria** El viceministro de Inversión Pública, Gonzalo Quiroga, ratificó que los recursos del Fondo Monetario Internacional (FMI), por \$us 327 millones, no tienen condicionamientos de política monetaria ni cambiaria.



- **Crean régimen especial para que informales empiecen a tributar** El nuevo sistema esta destinado a empresas unipersonales y profesionales, quienes pagarán un solo tributo por tres años para después pasar al régimen general.
- **MAS prepara demanda penal contra el presidente del BCB por registrar crédito del FMI** El diputado del Movimiento Al Socialismo (MAS), Remberto Calani, informó hoy que desde su partido preparan una demanda penal contra el presidente del Banco Central de Bolivia (BCB) por registrar el crédito millonario que otorga el Fondo Monetario Internacional (FMI) al Estado, sin la aprobación de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP).
- **Aduana hará seguimiento de los medicamentos que ingresan al país y su distribución en farmacias** La Aduana Nacional activará un mecanismo de seguimiento de las importaciones de medicamentos que ingresaron al país, desde enero de este año, con el fin de conocer el destino de los mismos y su distribución en las farmacias.
- **Ministro dice que devolver aportes de las AFP dejará sin jubilación en el futuro a la gente** Martínez dijo que la acción significaría un golpe muy fuerte al sistema económico del país. Existen al menos cuatro proyectos de ley con la sugerencia al interior del Legislativo
- **Detienen 5 camiones con mercancía de contrabando valuada en \$us 4 millones** Entre los productos que se pretendía ingresar a Bolivia figura gran cantidad de televisores, ropa, calzados y hasta instrumentos musicales.



- **Áñez retoma funciones en Palacio de Gobierno tras vencer la Covid-19** La presidenta Jeanine Áñez retornó hoy a sus funciones, de manera presencial, después de más de dos semanas de mantenerse aislada tras el diagnóstico positivo a la Covid-19.
- **El TSE recibió denuncias contra Juntos, Creemos, CC y el MAS por difusión de encuestas** El presidente del ente electoral reveló que esas acusaciones también son evaluadas. Diferentes actores políticos exigen que el “instrumento político” pierda su personería jurídica.
- **Gobierno descarta usar reservas internacionales ante el estado de “calamidad” por el Covid-19** El ministro José Martínez explicó que la medida es una “previsión” ante el bloqueo de créditos internacionales en el Legislativo. Sostiene que el nivel de endeudamiento es bajo
- **Analistas ven que pulseta entre el Ejecutivo y el Legislativo da vida al decreto de calamidad pública** Abogados constitucionalistas coinciden en esta mirada y señalan que la Carta Magna da luz verde al Gobierno para recurrir a esta normativa. Recuerdan que el BCB debe dar un criterio técnico sobre la viabilidad del préstamo
- **Gobierno dice que marcha de afines al MAS es 'política' y pide a la Fiscalía procesar a Luis Arce por delitos contra la salud pública** El ministro Yerko Núñez consideró que la movilización es un 'delito' porque se movilizó a personas en plena pandemia por coronavirus.



- **Andrónico a Murillo: Usted es un estólido** El líder cocalero calificó de esa manera al ministro de Gobierno, asegurando que la autoridad dio un dato falso al indicar que habían cocaleros infectados con Covid-19 que participaron de las movilizaciones.
- **Marcha acaba en agresiones y MAS advierte con radicalizar protestas** Sectores del Movimiento Al Socialismo (MAS) se movilizaron ayer en La Paz, Cochabamba, Santa Cruz y Chuquisaca, en rechazo a la postergación de las elecciones y anunciaron una huelga general indefinida con bloqueo de caminos desde la próxima semana, si es que no se atiende su pedido. La marcha más numerosa, en El Alto, terminó con agresiones a tres equipos de prensa, a una ambulancia y a personal médico, por lo que la Policía tuvo que intervenir.
- **El MAS desafía a la Covid con gran marcha y sin bioseguridad** Sin distancia social, con barbijos debajo de la nariz, del mentón o directamente sin él, así recorrió la manifestación en El Alto. Anuncian huelga indefinida.
- **COB decide huelga general indefinida en demanda de elecciones el 6 de septiembre** En cabildo realizado en El Alto, el ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB); Juan Carlos Huarachi, anunció que desde este martes se declara huelga general indefinida con movilizaciones en demanda de que el Tribunal Supremo Electoral (TSE) haga las elecciones el 6 de septiembre y se retracte de postergarlas.
- **Mercado dice que huelga indefinida en plena pandemia es una agresión a la salud pública** Después de una marcha realizada en El Alto, los sectores afines al MAS, a través del secretario ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Huarachi, se declararon en huelga general indefinida con bloqueo nacional de caminos.



- **Cocaleros usan tarjetas bloqueadoras para protegerse de la Covid-19** Algunos productores de coca del trópico de Cochabamba, incluido el dirigente Leonardo Loza, utilizan la tarjeta que supuestamente bloquea el virus para protegerse de la Covid-19.
- **Identifican a 15 personas con Covid-19 en la marcha en El Alto** El ministro de Defensa, Fernando López, aseveró esta noche que se identificaron a 15 personas con Covid-19 que participaron activamente en la marcha de sectores afines al Movimiento Al Socialismo (MAS), en la ciudad de El Alto.
- **Mesa califica de «irresponsable y violenta» la marcha del Pacto de Unidad** El candidato a la Presidencia por CC declaró que las acciones del martes, en El Alto, es del "estilo del MAS".
- **DDHH de la ONU expresa preocupación por la agresión a periodistas y personal médico en El Alto** La Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (Oacnudh) en Bolivia expresó su preocupación por la agresión a periodistas y personal médico durante la marcha y cabildo de sectores afines al Movimiento Al Socialismo (MAS) contra la decisión del Órgano Electoral de modificar la fecha de las elecciones hasta el 18 de octubre.
- **Gobierno y Huawei suscriben un convenio para la modernización de la educación universitaria** El Ministerio de Educación, Deportes y Culturas y a la empresa Huawei firmaron este martes un convenio para la modernización de la educación universitaria, a través de la capacitación de sus docentes en nuevas plataformas de enseñanza virtual.



- **Los cultivos de coca se incrementan en Bolivia, llegaron a 25.500 hectáreas en 2019** Este miércoles se presentó el Informe de Monitoreo de Cultivos de la hoja verde, realizado por la Unodc. Existen 2.400 hectáreas más del arbusto que en 2018.
- **Narcotráfico avasalla tierras nación Yuqui de Cochabamba** La assembleísta del frente Único, Lizeth Beramendi, denunció este martes que las tierras ocupadas por la nación Yuqui son avasalladas por gente presuntamente vinculada al narcotráfico. “Intentan obligar a la comunidad Yuqui a construir pistas clandestinas de aterrizaje”, acotó.
- **ONU advierte que Bolivia registró incremento del 10% de cultivos de coca en 2019** Los cultivos pasaron de 23.100 a 25.500 hectáreas entre 2018 y el año pasado.
- **La exjefa de gabinete de Evo recibe detención domiciliaria** La mujer se beneficiará de medidas sustitutivas después de estar seis meses en una cárcel de La Paz. Es acusada de presunto terrorismo, sedición y financiamiento al terrorismo, en grado de complicidad



- **Negocios que se mueren** Poco a poco se va descubriendo las actividades económicas afectadas por la pandemia del virus chino, adelanto de lo que será el mundo cuando haya pasado, si llegara a pasar.
- **Corrupción + falta de Competitividad = Pobreza** Las ecuaciones exactas de las matemáticas, física y química reflejan una igualdad inequívoca, dada su naturaleza cuantificable y comprobable. Hay también otras ecuaciones lógicas en las ciencias sociales como la economía que, por la naturaleza de sus variables, pueden no ser necesariamente exactas, pero sin duda reflejan una igualdad constatable, tal el caso de la ecuación que plantea el rotulo del presente artículo.
- **Covid: Mercado, Estado y Solidaridad** Las voces de alerta sobre las graves consecuencias para la salud de la población por la pandemia del Coronavirus no cesan; al mismo tiempo, los gobiernos en todo el mundo están en jaque por los negativos efectos sobre sus economías; cada día más gente sufre por la enfermedad, la baja de sus ingresos y, en muchos casos ya, la pérdida de su empleo.
- **Marchistas suicidas y políticos ciegos** Como si el país estuviese viviendo la más absoluta normalidad, la Central Obrera Boliviana controlada por el Movimiento al Socialismo de Evo Morales, cocaleros que llegaron hasta La Paz y otros grupos afines a ese partido, marcharon ayer para reclamar al Tribunal Supremo Electoral que “respete” la fecha de las elecciones del 6 de septiembre.
- **Está mejor octubre para las elecciones** El coronavirus está haciendo estragos en Bolivia. Al 27 de julio hay más de 69.429 infectados, alrededor de 2.583 muertos; la tasa de recuperación de los enfermos es muy baja, no supera al 31%. Hace meses veíamos escenas desgarradoras en Guayaquil, Bolivia no está muy lejos de una situación similar. Los muertos declarados por Covid-19 pueden ser 2.500, pero, en El Alto de La Paz y otros lugares se entierra a la gente sin saber de qué murió, sus parientes no quieren admitir que haya sido por Covid.



- **Irresponsable estímulo a la conflictividad** Bolivia vive una triple crisis: la política que se arrastra desde octubre pasado, luego de las fallidas elecciones que derivaron una turbulencia de grandes proporciones; la sanitaria, emergente de la pandemia del coronavirus; y la económica, también producto de la pandemia.
- **Los mercados entre luces y sombras** El reciente informe publicado por el FMI que actualiza las perspectivas de la economía mundial respecto de su informe anterior del mes de abril menciona que la contracción del crecimiento mundial será mayor de lo anteriormente estimado debido a que la pandemia del Covid-19 ha tenido un impacto más negativo del esperado en la actividad económica en el primer semestre del presente año y que la recuperación será más gradual de lo que se había proyectado.
- **Las oligarquías mineras** Desde la colonia y luego de la fundación de la república de Bolivia, su economía ha girado en torno a la explotación de los recursos naturales no renovables mineros, primero de la plata, luego del estaño y otros minerales y en varios años de hidrocarburos.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia